



*Verband der Karnevalsvereine
Aachener Grenzlandkreise e.V.*

Grenzlandjugend im VKAG

JAHRESBERICHT

des Jugendobmanns

für das Berichtsjahr 2021/2022

Verteiler:

Mitgliedsvereine und -Gesellschaften
Geschäftsführendes Präsidium
Beirat
Grenzlandjugend
Senatoren
Fördernde Mitglieder
Ehrenmitglieder

Meine Damen und Herren!

Liebe Karnevalsfreunde, Vereinsvorstände und Jugendvertreter in unseren Vereinen!

Rückblickend auf die vergangene Session möchte ich einen Überblick der Tätigkeiten der Grenzlandjugend im VKAG geben.

Hier nun der Bericht für das Jahr 2021/2022.

Ab der letzten JHV am 03.09.2021

Der Jugendverdienstorden im zurückliegenden Jahr

Leider wurde von den beantragten Orden nur wenige verliehen. Da fast alle Saalveranstaltungen auf Grund der Aufforderung der Landesregierung ausgefallen sind, konnten dementsprechend auch nur einige wenige Jugendverdienstorden verliehen werden. Die Orden, die nach Beantragung nicht verliehen werden konnten, werden nach Rücksprache mit dem Antragsteller in der kommenden Session verliehen, solange Corona dies zulässt.

Jugend im Verein

Jugendleiterlehrgang über die BDK-Jugend 2021

Im Jahr 2021 hat die BDK-Jugend eine Schulung Online angeboten zu der ein Teil in Präsenz stattgefunden hat. Hier konnten sich alle Interessenten anmelden. Diese Schulung wurde komplett in Eigenregie der BDK-Jugend durchgeführt. Hier wissen wir als Verband nicht, wer daran Teil genommen hat.

Einen Glückwunsch der Grenzlandjugend, zum Erwerb der Juleica und gutes Gelingen bei der Umsetzung der erlernten Inhalte an alle Teilnehmer, sollte jemand hier unter uns sein.

Tanz-Turnier-Ausschuss

Endlich, Schulungen sind für das laufende Jahr geplant! Die Schulungen, die in Kooperation mit dem BDK-Schulungsteam voraussichtlich statt finden werden, sind wie folgt:

13.08.2022 Grundsulung Garde
14.08.2022 Grundsulung Schau

Eine Anmeldung zu den Schulungen ist ausschließlich über das BDK Meldeportal möglich. Anmeldungen auf anderen Wege können leider nicht berücksichtigt werden.

Eine Juroren-Schulung hat im Oktober 2021 statt gefunden. Unter Einhaltung der Coronavorschriften konnte man sich in zwei kleinen Gruppen an jeweils einem Samstag treffen. Hier wurden auch neue Juroren geschult, die nun auch bei den Turnieren eingesetzt wurden.

Turniersession

Die Turniersession 2021/2022 war immer voller Hoffen und Bangen. Am Ende konnten wir auf 4 von 6 Qualifikationsturnieren unsere Tänzer bewundern, die trotz der widrigen Umstände in den vergangenen 2 Jahren, die Lust und den Ehrgeiz an ihrem Hobby nicht verloren haben. Aufgrund dessen, dass max. 6 Qualifikationsturniere stattfinden konnten, hat man sich im Präsidium des VKAG dazu entschieden, statt einer Qualifikation in jeder Altersklasse und Disziplin auszustellen, gleich zwei Qualifikationen auszustellen. Da das letzte Turnier zur Qualifikation ebenfalls ausfallen musste, entschied man sich kurzerhand im TTA beim eigentlich vorletzten Turnier eine weitere Verdoppelung der Qualifikationen auf 4 pro Altersklasse und Disziplin. So konnten am Ende 68 Starter für die Verbandsmeisterschaft 2022 qualifizieren.

Verbandsmeisterschaft 2022

Die Verbandsmeisterschaft lag zu Beginn der Turniersession in den Händen der Ehrengarde Baesweiler. Leider musste diese Absagen, da hier die Halle von Seite der Stadt nicht freigegeben werden konnte. Nach einem angenehmen Gespräch mit der KG Scharwache Alsdorf, die ohne Corona-Pandemie 2022 die Verbandsmeisterschaft ausgerichtet hätte, wurde diese nun doch durch die KG Scharwache ausgerichtet und fand am 13.03.2022 in Alsdorf statt. An dieser Stelle möchte ich der KG Scharwache Alsdorf meinen Dank für eine gelungene Verbandsmeisterschaft aussprechen.

Allerdings waren die Stars des Tages die Tänzer, die auf der riesigen Bühne ihr Können zeigen konnten und auch endlich wieder auf einer Verbandsmeisterschaft zeigen durften. Am späten Nachmittag standen alle Verbandsmeister des VKAG nach 2 Jahren Unterbrechung fest. Diese sind wie folgt:

Jugend:

Tanzgarde: KG Kongo Wassenberg; Jugendgarde

Tanzmariechen: TC Fidele Sandhasen Oberlar; Mira Leimbach

Junioren:

Tanzpaar: TC Fidele Sandhasen Oberlar; Sophia Schulz & Mick Leimbach

Tanzgarde: KG Scharwache Alsdorf; Juniorengarde

Tanzmariechen: KG Eiferrat Rott; Laura Kauper

Ü15:

Tanzpaar: KG Grasbürger Randerath - Himmerich; Luzie Graab & Tim Steinfeld

Tanzgarde: KTC Alsdorfer Tänzer; Glück Auf Garde

Tanzmariechen: Karnevalsaußschuß Wardener Vereine; Sara Giesen

Schautanz: Karnevalsfreunde Lammersdorf; Thema: Harry Potter

Leider sind einige Starter wegen Krankheit ausgefallen, dazu gehörte auch die komplette Altersklasse Bambini.

Unseren Glückwunsch richten wir an alle neuen Verbandsmeister aber auch an alle Starter. Bleibt eurem Hobby treu und erfreud euch weiter des Tanzen.

Um es mit den Worten einer „keinen Tänzerin“ auf der Verbandsmeisterschaft zu sagen: „Egal welchen Platz du hast, wir sind alle Sieger, wenn wir hier tanzen dürfen!!“ Diesem Satz ist nichts mehr hinzu zu fügen.

Veranstaltungen 2021/22

Leider sind alle Veranstaltungen in der vergangenen Session ausgefallen, bei denen wir normalerweise mit Kindertollitäten aus unserem Verbandsgebiet vertreten gewesen wären.

Diese wären z.B.:

Kinderprinzenempfang der Städte Region Aachen

Internationales Jugendtreffen der NEG Jugend

Kinderprinzenempfang des Ministerpräsidenten und zu guter Letzt

Der Empfang der Familienministerin in Berlin

Sollte ein Empfang beim Familienministerium in Berlin in der kommenden Session stattfinden, so kann sich jede Kindertollität bei uns dafür bewerben. Hier organisiert die BDK-Jugend diesen Empfang und jeder Verband hat die Möglichkeit eine Kindertollität zu entsenden.

Sonstiges

Unser Wunsch ist es natürlich, an die Arbeit die vor Corona stattgefunden hat wieder anknüpfen zu können und hoffen, dass dies bald wieder der Fall ist.

Neue Termine der „Grenzlandjugend im VKAG“ finden Sie im Internet unter Veranstaltungen: www.grenzlandkarneval.de.

Schauen Sie aber auch einmal auf unserer Facebook Seite, „Grenzlandjugend im VKAG“ oder Instagram-Seite vorbei.

Ich hoffe, Sie über unsere Jugendarbeit trotz der widrigen Umstände informiert zu haben.

Ich darf mich bei Ihnen allen für Ihre Unterstützung herzlich bedanken.

Ich bedanke mich ganz besonders bei dem Vorstand der Grenzlandjugend, der auch in dem zurückliegenden Jahr Immer mit Rat und Tat da war und auch bei der ein oder anderen Video-Konferenz ins ungewisse geplant hat und wünsche dem heute zu wählenden Vorstand ein gutes Gelingen bei der zukünftigen Arbeit.

Bleiben Sie Gesund!

Alsdorf den 08.04.2022

Jürgen Hütter

Vorsitzender der Grenzlandjugend im VKAG